
 

立法會CB(2)668/09-10(01)號文件  
 

福利事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2010年1月6日的情況 ) 

 
  建議的討論時間

 
1. 法律改革委員會屬下監護權和管養權小組

委員會報告  
 

 

 委員在 2002年 3月 11日會議席上商定，待上

述報告備妥後，政府當局應向事務委員會匯

報該報告的內容。  
 
政府當局已完成考慮《兒童監護權報告書》

及《國際性的父母擄拐子女問題報告書》。

至於在2005年3月7日發表的《子女管養權及

探視權報告書》，政府當局表示，現正審慎

研究該報告書所提出的建議，並會考慮如何

落實有關建議。  
 
 

2010年2月  

2. 綜合家庭服務中心服務模式的實施情況  
 

 

 政府當局於 2008年 10月委聘顧問檢討綜合
家庭服務中心服務模式的實施情況。事務委
員會於 2009年 3月 9日及 5月 11日討論綜合家
庭服務中心服務模式的實施情況，並聽取團
體的意見。顧問團將於 2010年第一季向政府
當局提交檢討報告。政府當局會在研究檢討
報告及當中的建議後，向事務委員會匯報有
關進展。  
 
在 2008年10月14日的會議上，梁耀忠議員建
議討論重開單親中心以加強為單親家長提
供支援服務的好處。委員要求政府當局在完
成有關綜合家庭服務中心的檢討後就此事
提供意見。  
 
 

2010年第二季  

3. 在非醫院環境下提供療養服務  
 

 

 在 2004年12月，政府當局曾就在非醫院環境 尚待決定  
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  建議的討論時間

 
 下為病情穩定的長者提供療養宿位的試驗

計劃諮詢事務委員會。政府當局的最新計劃
是提升資助安老院舍的部分宿位，藉以為長
者提供療養服務。政府當局擬於適當時候匯
報有關的進展情況。  
 
 

4. 為有需要的長者而設的社會保障援助  
 

 

 在 2008年10月14日的會議上，王國興議員及
黃國健議員建議討論為貧困長者提供經濟
支援及協助，包括向貧困長者提供收入補
貼，以及推行全民退休保障計劃。  
 
 

尚待決定  

5. 殘疾人士住宿照顧服務  
 

 

 在 2009年 1月 12日的會議上，政府當局向事
務委員會簡介推行發牌計劃以規管殘疾人
士院舍 (下稱 "院舍 ")運作的籌備工作的進
展。事務委員會已於 2009年 2月 25日舉行特
別會議，聽取團體對建議的發牌制度的意
見。委員要求政府當局在 3個月內，就建議
的發牌制度提供進度報告。  
 
政府當局藉立法會 CB(2)1114/08-09(01)號
文件向事務委員會匯報最新進展。政府當局

表示，鑒於《殘疾人士院舍條例草案》條文

眾多，並可能牽涉修改現行法例和需要考慮

相關的政策事宜，因此該條例草案將押後至

2009-2010年 度 立 法 會 會 期 提 交 立 法 會 審

議。  
 
《殘疾人士院舍條例草案》現正處於草擬階

段。政府當局擬於 2009-2010年度立法會會

期下半年把此法案提交立法會審議。  
 
政府當局將會在實施法定的發牌制度前推

出殘疾人士院舍買位先導計劃，作為其中一

項配套措施，並會在 2010年 2月向事務委員

會提交擬議計劃的大綱。  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

2010年第二季  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2010年2月  
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  建議的討論時間

 
6. 慈善籌款活動 

 

 

 事務委員會曾於 2007年 6月 11日的會議上討

論監察慈善籌款活動的現行架構。委員商定

在下個會期再討論此事，特別是監察公眾慈

善籌款活動的捐款如何運用的事宜。  
 
政府當局表示，此議題涉及多個政策局及部

門。由於法律改革委員會現正檢討有關香港

慈善組織的法律及規管架構，政府當局建議

事務委員會把討論押後至檢討完成後進行。

 
 

待法律改革委員會

完成檢討後  

7. 推行整筆撥款津助制度  
 

 

 事務委員會在 2008年 12月 19日、 2009年 1月
17日及2月 9日會議上，討論整筆撥款獨立檢

討委員會 (下稱 "檢討委員會 ")提出的建議

及政府當局對這些建議的回應。  
 
在 2009年3月9日會議上，事務委員會商定，

政府當局應就檢討委員會提出的建議的推

行情況定期作出匯報。  
 
 

2010年第二季  

8. 檢討高齡津貼 

 

 

 行政長官在 2008年10月24日宣布，高齡津貼

將於現行制度下增加至每月 1,000元，而在

高齡津貼下引入入息或資產審查機制的建

議將會暫時擱置。當局在 2008年11月10日向

事務委員會簡介有關的撥款建議。委員獲

悉，政府當局正檢討高齡津貼的准許離港期

限，預期在 2008年底／ 2009年初前完成。政

府當局會在適當時候向事務委員會匯報檢

討結果。  
 
 

2010年第一季  

9. 檢討公共福利金計劃下傷殘津貼申請的審
批制度 
 

 

 王國興議員及黃國健議員在2008年10月14日 2010年第二季  
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  建議的討論時間

 
的會議上建議討論此項目。委員關注傷殘津
貼的資格準則、處理傷殘津貼申請的制度和
上訴機制。  
 
王國興議員在 2008年 11月 5日的立法會會議
上就傷殘津貼提出口頭質詢，並在 2009年
5月 11日的事務委員會會議上詢問有關討論
該事項的時間。  
 
王國興議員在 2009年 10月 30日的函件 (立法
會 CB(2)183/09-10(01)號文件 )中要求事務
委員會討論此事項。  
 
 

10. 兒童死亡個案檢討機制  
 

 

 在 2009年10月22日的會議上，何俊仁議員關
注到兒童死於非自然因素的個案。委員獲悉
社署已設立檢討委員會，檢討死因裁判法院
在 2006 及 2007 年 接 獲 呈 報 的 兒 童 死 亡 個
案，並會於 2009年第四季發表第一份年報。
政府當局會在適當時候向事務委員會匯報
檢討委員會的初步結果及建議。  
 
 

2010年第四季  

11. 兒童發展基金 
 

 

 政府當局在 2009年 7月 13日向事務委員會簡
介兒童發展基金首批計劃的推行進度。在
2009年10月 22日的會議上，張國柱議員關注
到政府當局推出兒童發展基金第二批計劃
的方案。委員要求政府當局在適當時候向事
務委員會作出匯報。 
 
 

2010年第一季 

12. 長遠的社會福利規劃 
 

 

 在 2009年10月22日的會議上，張國柱議員詢
問有關本港社會福利的長遠發展規劃。政府
當局表示，已在社會福利諮詢委員會轄下成
立福利規劃專責小組進行研究工作。委員同
意事務委員會應跟進此事。 
 

尚待決定 
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  建議的討論時間

 
 

13. 社會企業的發展 
 

 

 政府當局表示現正籌備成立一個新的 "社會
企業諮詢委員會 "，並將於 2010年 5月／ 6月
向事務委員會匯報促進社會企業發展的未
來路向。  
 
 

2010年5月／ 6月

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2010年1月 6日  


